

Vu du colombier

Septembre Octobre 2024

49

Edito

Chères L'Houméennes, Chers L'Houméens,

Grâce à une gestion rigoureuse du budget, la situation financière de notre commune est saine. En 2024, bien que nous prévoyions d'importants investissements, nous n'envisageons pas de recourir à l'emprunt tant que les taux ne seront pas stabilisés. Nous avons décidé d'investir massivement dans la géothermie en 2024 et de rénover le quartier de la Genillière en 2025, après la mise à jour de la cartographie des rues par un géomètre. Le projet du groupe scolaire progresse également.

Conscients des enjeux climatiques, nous avons remplacé tout l'éclairage public par des LED. Une étude des sols est en cours pour l'installation en 2025 de panneaux photovoltaïques sur le terrain de foot de L'Houmeau, visant une autoconsommation énergétique.

Nous restons vigilants sur tous les fronts, en mettant les marchés en concurrence et en cherchant à réduire les coûts, notamment ceux de l'énergie dans les bâtiments publics. Il est crucial de maîtriser les dépenses publiques tout en investissant dans les projets futurs.

Je profite de cet éditorial pour rappeler que le tribunal de commerce a reçu plusieurs offres pour la reprise du restaurant "l'Atelier de Pampin", situé face à la mairie, selon les mêmes conditions. Malgré les demandes de certaines personnes de s'impliquer dans le choix du futur professionnel, il n'est pas possible d'interférer dans une décision de justice.

Nous sommes très attachés à la notion de vivre ensemble et nous œuvrons chaque jour pour rappeler à chacun l'importance de vivre en bonne intelligence et de se respecter mutuellement. Un papier ou une canette qui traîne serait mieux dans une poubelle proche.

Des points de collecte enterrés pour les déchets domestiques sont disponibles, mais il est injuste d'utiliser les poubelles des commerçants, ce qui augmente considérablement leur taxe

d'enlèvement. Partageons et respectons les pistes piétonnes et cyclables, les places de parking réservées aux personnes en situation de handicap. Tenez vos chiens en laisse et ramassez leurs déjections dans le parc de la mairie, conformément au règlement en vigueur depuis plus de 20 ans. Ce parc est fréquenté par des familles avec enfants et abrite de nombreux écureuils qui font notre joie. Nous avons la chance de vivre dans un village paisible, préservons-le, ensemble.

Nous vous informons qu'une erreur de la Communauté d'Agglomération de La Rochelle entraînera des travaux sur la rue Raymond Jean fin août. Sur une longueur de 100 mètres, le réseau d'assainissement sera remplacé et l'Agglomération s'engage à refaire entièrement la chaussée à ses frais.

Comme vous le découvrirez dans ce bulletin, L'Houmeau est riche en événements festifs et variés, et nous en sommes ravis. Nous remercions sincèrement les associations et leurs bénévoles.

Un grand merci au Conseil Municipal des Enfants pour leur présentation lors de la réunion de juillet. Bravo pour votre dynamisme et votre travail !

Nous espérons vous retrouver nombreux le samedi 7 septembre pour la fête de l'anse et le samedi 14 septembre pour le forum des associations et l'accueil des nouveaux habitants. Bonne rentrée à tous !

Jean-Luc ALGAY
Maire de L'Houmeau
Vice-Président de la Communauté
d'Agglomération au Développement Economique
Président de la Rochelle Technopole

L'Agence Postale Communale modifie ses horaires d'ouverture

Le Conseil Municipal du 2 juillet 2024 a décidé à l'unanimité de renouveler la convention qui lie la Mairie à La Poste afin de préserver le service postal sur le territoire de L'Houmeau. Aussi, à partir du 1^{er} septembre 2024, l'Agence postale communale augmente ses horaires d'ouverture au public :

- ▶ Lundi 9h-12h30/ 13h30-17h
- ▶ Mardi 9h-12h30
- ▶ Mercredi 9h-12h30 / 13h30-17h
- ▶ Jeudi 9h-12h30
- ▶ Vendredi 9h-12h30 / 13h30-17h
- ▶ Samedi 9h-12h



www.mairie-lhoumeau.fr


L'Houmeau
Mon village littoral

Points sur les travaux de voirie

► La bande de roulement de la rue du Petit Plomb située sur les communes de L'Houmeau et de Nieul-Sur-Mer sera renouvelée. Son financement est fait à parts égales des deux communes.

► Depuis fin août, la voirie des rues Molière, Racine et Corneille est en cours de réfection. Les désagréments que connaissent les habitants depuis plusieurs mois vont s'estomper. Le retard pris est dû à la nécessité d'interventions de la CDA sur les réseaux d'assainissement et d'eau potable. Les travaux finis, la question du stationnement sera reprise en veillant tout particulièrement à ce qu'il entraîne une vitesse modérée des véhicules. Par ailleurs des demandes ont été formulées pour mettre l'une ou l'autre des rues en sens unique. Cette idée ne nous paraît pas pertinente car elle n'encouragerait pas la modération de la vitesse.

► Concernant la Genillière, le géomètre a terminé ses relevés topographiques. Les personnes concernées par les régularisations parcellaires vont être reçues par le géomètre et un élu dans le courant du mois de septembre. La programmation des travaux de remise en état des voiries est toujours prévue pour le 1^{er} semestre 2025.

Dénomination des rues de la tranche 3 de la ZAC

Lors du Conseil municipal du 2 juillet, les élus ont décidé du nom des rues de la tranche 3 de la ZAC de Monsidun, Cœur de Bœuf et le Chêne. Ils ont souhaité mettre à l'honneur des femmes et des hommes qui ont marqué l'histoire culturelle et politique de la France.

Les dénominations des rues sont les suivantes :

- Avenue **Colonel Arnaud Beltrame** : En 2018, le colonel a été tué après s'être volontairement substitué à un otage dans une attaque terroriste
- Rue **Robert Badinter** : Ministre de la Justice, il obtient en 1981 l'abolition la peine de mort en France
- Rue **Simone De Beauvoir** : Philosophe, écrivaine et une figure du féministe du 20^{ème} siècle
- Rue **Joséphine Baker** : Chanteuse, danseuse, actrice, qui lutte contre le racisme du 20^{ème} siècle
- Promenade **Alfred et Lucie Dreyfus** : Le capitaine Dreyfus est condamné en 1894 pour haute trahison. Gracié en 1899 par le Président de la République, il est définitivement réhabilité en 1906. Par leurs promesses de survivre pour l'autre et leur correspondance ininterrompue, son épouse, Lucie, a été un soutien sans faille durant ces longues années.

Les travaux de viabilisation des terrains de la tranche 3 de la ZAC ont débuté il y a quelques semaines. 156 logements sont programmés dans le cadre de cette tranche.



Colonel
Arnaud Beltrame



Robert
Badinter



Simone
De Beauvoir



Joséphine
Baker



Alfred et Lucie
Dreyfus

La Parole au CCAS (Centre Communal d'Action Sociale)

ICOPE : VOTRE CHECK-UP POUR VIEILLIR EN BONNE SANTÉ

La prévention de la dépendance des personnes âgées constitue un défi majeur pour notre société et une priorité pour l'Agence Régionale de Santé. Selon les projections démographiques, près de 30% de la population sera âgée de 60 ans et plus d'ici 2070. En Charente-Maritime, c'est près de 35% de la population qui est déjà dans cette tranche d'âge.

Développé par l'OMS, le programme ICOPE a pour objectif de retarder la dépendance en repérant précocement les facteurs de fragilité chez

les seniors. Il s'adresse aux personnes dès 60 ans, sans dépendance avérée et résidant à domicile. A partir de tests simples et ludiques une évaluation des six fonctions essentielles (état psychologique, nutrition, mémoire, audition, vi-

sion et mobilité.) est réalisée en auto-évaluation ou avec un professionnel (Infirmier, kiné, travailleur social, ...) avec l'appui d'outils numériques.

Pour vous faire dépister rien de plus simple : vous pouvez flasher le QR code ci-contre ou vous rendre sur le site icope.botdesign.net.

Le test se réalise en 10 minutes.

- Si aucune fragilité n'est détectée, vous serez invité à refaire le test 12 mois plus tard.

- Si une fragilité est repérée, une évaluation approfondie est réalisée et un suivi personnalisé est mis en place.

Si vous souhaitez être accompagné par un professionnel pour réaliser ce test, vous pouvez contacter le Dispositif d'Appui à la Coordination de Charente-Maritime : 0809 109 109 / icope@dac-17.fr

MISE À DISPOSITION DE VÉLOS YÉLO



En 2022 la Communauté d'Agglomération de La Rochelle a cédé à titre gracieux à la commune de L'Houmeau plusieurs vélos yélo réformés de son parc afin de leur donner une seconde vie. La mairie a décidé de les mettre gratuitement à disposition de ses habitants ayant des difficultés à se déplacer ou souhaitant adopter une solution de mobilité alternative à la voiture.

Si vous souhaitez bénéficier du prêt d'un de ces vélos, vous devez vous rendre à la mairie, muni d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile (un seul vélo prêté par foyer). Vous signerez alors une convention de mise à disposition avec la mairie.

Vous pourrez également tester les vélos lors du forum des associations le 14 septembre dans le parc de la commune.

Pour plus de renseignements : 05.46.50.91.39 / ccas@lhoumeau.fr

Le pique-nique de fin d'année : un succès garanti pour le restaurant scolaire !



Quelques jours avant le début des vacances d'été, comme chaque année, les élèves des écoles de L' Houmeau, accompagnés des agents du restaurant scolaire et des animateurs du service enfance jeunesse ont partagé le pique-nique des vacances sur la pelouse du complexe Saint-Exupéry et dans la cour de récréation de l'école maternelle.

Le soleil et la bonne organisation du personnel municipal, ont permis aux enfants de savourer sandwiches, cakes au fromage, tomates cerises, melons, chips, glaces et jus de fruits préparés avec soin par l'équipe de restauration. Un moment convivial avant des vacances bien méritées !

Les enfants du centre de loisirs font leurs jeux L'Houm'Olympiques.

Du 8 au 26 juillet, les enfants de l'accueil de loisirs ont été baignés par l'ambiance olympique.

Chaque jour, une soixantaine d'enfants de 3 à 11 ans, accompagnés de leurs animateurs préférés ont relevé des défis et établi de nouveaux records.

En individuel ou en équipes, les jeux ont été nombreux :

- Rencontres inter-centres avec les copains de Nieul et de Lagord
- Les défis du vendredi soir contre les parents
- L'après-midi découverte du roller
- Les sorties au parc accrobranche et les jeux aquatiques de la Base de Loisirs

Mais également tout plein de jeux, d'activités de créations et de rigolades.

Epuisés et heureux de leurs 3 semaines au centre, les enfants vont pouvoir se détendre au mois d'août en regardant les vrais athlètes à la télé, mais en étant conscients qu'à L'Houmeau, nous sommes les champions olympiques de la bonne humeur.



Expression de l'opposition

Depuis notre dernier article « vu du colombier N°47 » des événements électoraux ont eu lieu, les élections Européennes, puis législatives 1^{er} et 2^{ème} tour, suite à la dissolution de l'Assemblée Nationale par le Président de la République, nous tenions à vous remercier de vous être mobilisé aussi nombreux pour accomplir ce geste citoyen. Au 2^{ème} tour, dans notre commune le taux de participation était de plus 74 %. Car nous savions toutes et tous que le risque des extrémistes était proche.

Après cela, nous pensons que le climat va s'apaiser et que vos vacances furent agréables et bien méritées pour vous et vos familles.

Nous vous reverrons à la rentrée prochaine, détendus, prêts pour une nouvelle année.

N'oubliez pas les futures animations dans notre belle commune.

**Lucette Renaud
Danielle Peri**
L'équipe de l'opposition

Forêt Bleue

Sous l'impulsion de la coopérative carbone de La Rochelle, le projet participatif de plantation d'arbres avenue François Mitterrand et rue des Brises à L'Houmeau aurait du avoir lieu en novembre 2024. L'abondante pluviométrie, notamment, n'avait pas permis de préparer les terrains.

Cette plantation sur ces deux espaces et probablement sur un troisième, en cours de localisation, aura lieu le samedi 30 novembre 2024, matin. Les heures et le point de rassemblement seront précisés ultérieurement.

Pour cette protection de notre environnement, il est fait appel à tous les bénévoles volontaires, L'Houméens ou non, adultes, jeunes, parents, enfants. Plus nous serons nombreux, mieux cela sera. Chaque petit groupe sera encadré par des personnes qualifiées.

Le samedi 14 septembre, lors du forum des associations, vous pourrez rencontrer les animateurs de « Forêt bleue » et vous inscrire pour la matinée du 30 novembre.



Bien entendu, vous pourrez aussi vous inscrire à tout moment à la Mairie. Même si l'inscription préalable est préférable pour la bonne organisation, vous pourrez, même non-inscrits, vous présenter le **samedi 30 novembre**. Toutes les mains « plus ou moins vertes » sont bienvenues pour ce geste de protection de notre planète.



Depuis le 1^{er} juillet, la cloche de L'Houmeau a retrouvé sa place dans le clocher de l'église ! Vous avez la joie de l'entendre de nouveau tous les jours à 7h 12h et 19h

LA FÊTE DE L'ANSE : LE RETOUR !

Le samedi 7 septembre sera une journée festive à L' Houmeau.

A partir de 19h, sur le front de mer, débutera la 3^{ème} édition de la fête de l'Anse ! Batala, le groupe de percussion Brésiliennes lancera les festivités de la soirée de fête à la plage. Au programme : l'apéritif champêtre offert par la mairie ; une restauration proposée par l'association pour la Promotion de L'Houmeau, les usagers du Port du Plomb et les vieux gréements ; des food trucks salés et sucrés seront présents en plus de la Guinguette de Pampin. Cette année, l'Arche en sel proposera un spectacle des arts du feu à 21h avant que le feu d'artifice soit lancé à 22h ! Point d'orgue de la soirée, il sera tiré depuis le parcours de santé et sera visible depuis la plage ! Un bal populaire sera ensuite proposé pour clôturer cette belle soirée de fête.

LES RENDEZ-VOUS DE LA RENTRÉE

ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS

Vous venez d'arriver sur la commune ? Les élus l'Houméens vous accueillent le **samedi 14 septembre 2024 à 10h30 à la salle de l'Orangerie** afin de vous présenter le village. Vous souhaitez participer à l'accueil des nouveaux habitants ? **Inscrivez-vous au préalable par mail à communication@lhoumeau.fr ou par téléphone au 05 46 50 91 91**

FORUM DES ASSOCIATIONS

Vous avez envie de découvrir ou redécouvrir les associations qui animent la vie de la commune tout au long de l'année ? Une seule date à retenir : le **samedi 14 septembre 2024 à partir de 10h dans le parc de la mairie**. Que ce soit pour pratiquer un sport, une activité culturelle, ou participer à l'animation de notre village en faisant des connaissances, toutes les associations l'Houméennes seront là, profitez-en !

LES RENDEZ-VOUS DE LA LUDOMOBILE :



2 fois par mois, les ludothécaires vous accueilleront et vous proposeront d'essayer les nombreux jeux pour enfants et adultes sans limite d'âge ! **La ludomobile sera à L'Houmeau le 3^{ème} vendredi de chaque mois au Complexe Saint-Exupéry (salle de l'Astéroïde) de 16h30 à 18h30 et le 1^{er} mercredi du mois salle de l'Orangerie de 10h à 12h et de 14h à 18h.**

Le rendez-vous est pris pour :

- Mercredi 4 septembre de 10h à 12h et de 14h à 18h salle de l'Orangerie
- Vendredi 20 septembre de 16h30 à 18h30 au complexe Saint-Exupéry
- Mercredi 2 octobre de 10h à 12h et de 14h à 18h salle de l'Orangerie
- Vendredi 18 octobre de 16h30 à 18h30 au complexe Saint-Exupéry

LES NOUVELLES SÉANCES DU REPAIR CAFÉ :

Des passionnés de la petite réparation se retrouvent pour prolonger ou donner une seconde vie aux objets du quotidien (petit électro-ménager, ordinateurs, smartphones, vêtements...)

Les séances se déroulent à la Maison Intergénération et sont libres d'accès. Prochains rendez-vous :

- Vendredi 6 septembre de 16h à 19h
- Samedi 21 septembre de 14h à 17h
- Vendredi 4 octobre de 16h à 19h
- Samedi 19 octobre de 14h à 17h

Renseignements par mail repaircafe17137@yahoo.com

Samedi 7 septembre de 18h à minuit : 3^{ème} édition de la Fête de l'Anse ! Soirée festive sur le front de mer avec restauration et buvettes sur place par les associations l'Houméennes et des food-trucks. Spectacle Imoogi par la compagnie des arts du feu l'Arch'en sel à 21h suivi d'un feu d'artifice et d'un bal populaire.

Samedi 14 septembre de 10h à 13h : Forum des associations et accueil des nouveaux habitants dans le parc de la mairie. Inscriptions par mail à communication@lhoumeau.fr



Samedi 21 et dimanche 22 septembre de 10h à 18h : Salon du bien-être au Complexe Saint-Exupéry (complet). Conférences, ateliers et animations. Entrée gratuite.

Samedi 28 septembre : de 10h à 18h : Au port du Plomb, manifestation autour des 80 ans du bateau « Le Frépat » organisée par l'association des usagers port du Plomb.

Samedi 12 octobre : marché aux plantes organisé par l'association au Bonheur des jardiniers de L'Houmeau Venez choisir vos fleurs, vos légumes, plantes aromatiques pour votre jardin ! Les membres de l'association vous proposeront également un atelier de bouturage d'hortensias ainsi que des gâteaux et confitures maison.

Samedi 12 octobre à 13h30 Tournoi de belote, complexe Saint-Exupéry. Organisé par le club de l'ormeau. Inscription sur place à 13h30. 9€ par joueur, 1 lot pour chaque participant. Pâtisseries et boissons sur place

Dimanche 27 octobre : Run des pertuis. Une course à pied de 20km organisée par les 7 Lions Club de la région rochelaise au profit de l'association « Colore mon hôpital ». Départ de L'Houmeau direction Rivedoux puis Sainte-Marie-de-Ré et retour à L'Houmeau. Inscriptions sur www.courseapied-larochelle-iledere.fr. Course limitée à 650 participants

Samedi 09 novembre 10h à 13h : Movember : Forum sur la santé masculine, Maison Intergénération

Directeur de la publication : Jean-Luc ALGAY
Coordination : Wilfried MONTEAU, Marianne BRUNET et Yannick CADET
Rédacteurs : Idalina Bénarrous, Marianne Brunet, Sébastien Couradin, Bruno Hémar, Thiébaud Léveque, Manon Levillain-Ferry, Wilfried Monteau, Aurélie Pichard.
Dépôt légal : Septembre Octobre 2024 - ISSN 1630-8700

Création et mise en page : Simone - Impression : Imprimerie Rochelaise



Tous les détails de ces manifestations seront diffusés sur les supports de communication municipaux, site Internet www.mairie-lhoumeau.fr, page Facebook @mairiedelhoumeau et panneaux d'affichage. Restez informés !